



Municipalité d'Ulverton
151, Route 143
Ulverton, Québec, J0B 2B0
Téléphone : 819 826-5049
www.municipaliteulverton.com

Info-Ulverton

DÉCEMBRE 2025
DECEMBER 2025

1. VIVEMENT LE RETOUR DE VOTRE INFO-ULVERTON ! /
LONG-AWAITED RETURN OF YOUR INFO-ULVERTON!
2. ÉLECTION ET CONSEIL MUNICIPAL / ELECTIONS AND MUNICIPAL COUNCIL
3. COMITÉS MUNICIPAUX / MUNICIPAL COMMITTEES
4. BUDGET 2026 ET PTI / 2026 BUDGET AND CAPITAL WORKS PLAN
5. MARCHÉ DE NOËL / CHRISTMAS MARKET
6. SAGESSE NUMÉRIQUE – TISSONS DES LIENS /
DIGITAL WISDOM – “TISSONS DES LIENS”
7. FERMETURE DE LA MAIRIE / TOWN HALL CLOSURE
8. BOÎTES AUX LETTRES ET BACS / MAILBOXES AND BINS
9. CALENDRIER-BOTTIN 2026 / 2026 CALENDAR-DIRECTORY
10. HALLOWEEN À ULVERTON / HALLOWEEN IN ULVERTON
11. INFO-ULVERTON / INFO-ULVERTON
12. AVIS CONVOCATION SÉANCE EXTRAORDINAIRE / NOTICE OF EXTRAORDINARY
MEETING

1. VIVEMENT LE RETOUR DE VOTRE INFO-ULVERTON !

Depuis le début de la grève de Postes Canada, qui sévit depuis quelques mois, nous ne pouvions vous envoyer que des lettres cachetées. Cependant, nous disposons d'un léger répit pour quelques jours, jusqu'à ce que les parties se rencontrent de nouveau.

Nous profitons donc de cette courte fenêtre pour vous transmettre quelques nouvelles plus anciennes — que nous jugeons tout de même pertinentes — ainsi que des nouvelles plus récentes.

Pour ceux et celles qui ne le savent pas encore, il est possible de vous abonner à l'infolettre par courriel sur le site de votre municipalité. Nous prévoyons la relancer au cours des prochaines semaines. Cette infolettre vous permettra de recevoir rapidement de l'information sur la gestion municipale, notamment les activités, les séances du conseil, les travaux publics et bien plus encore. C'est une façon simple de rester connecté avec votre municipalité.

2. ÉLECTION ET CONSEIL MUNICIPAL

À la suite des élections, auxquelles deux candidates se sont présentées au siège numéro 2, nous tenons à remercier sincèrement tous les citoyens et citoyennes qui se sont déplacés pour voter avec un taux de participation de 45 %.

Nous sommes fiers de vous présenter votre nouveau conseil municipal.

Mairesse : Lynda Tétreault

Siège 1 : Joëlle Hénault (mairesse suppléante)

Siège 2 : Chantal Lapointe

Siège 3 : Susanne Serhan

Siège 4 : Karl Lindsay

Siège 5 : Claude Lefebvre

Siège 6 : Réjean Cloutier

Félicitations à tous ! Ensemble, nous poursuivrons notre travail pour le bien-être de notre communauté. Dans la continuité des actions déjà entreprises et guidés par les valeurs de respect, de transparence et de collaboration, nous maintiendrons nos efforts pour assurer un développement harmonieux et durable de notre municipalité.

3. COMITÉS MUNICIPAUX

Un comité municipal est un groupe de travail composé d'élus municipaux et, parfois, de citoyens, chargé d'étudier et de formuler des recommandations sur des sujets spécifiques tels que l'urbanisme, l'environnement, les loisirs, etc. Ces recommandations ramenées au conseil, aident ce dernier à prendre des décisions éclairées.

Nous sommes heureux de vous présenter les élus siégeant sur ces comités qui représenteront vos intérêts et contribueront au bon fonctionnement de notre municipalité. Il est à noter que la mairesse est partie prenante de tous les comités.

Comité Communication : Réjean Cloutier, Suzanne Serhan

Comité consultatif d'urbanisme : Suzanne Serhan, Réjean Cloutier, Alain Croteau et Sylvain Boisvert

Comité CSLE – Ça bouge à Ulverton : Joëlle Hénault, Karl Lindsay

Comité Culture : Joëlle Hénault, Suzanne Serhan

Comité Environnement : Chantal Lapointe, Réjean Cloutier

Comité Famille : Suzanne Serhan, Chantal Lapointe, Émilie Lebeau et Virginie Dumont

Comité Fête du Village : Claude Lefebvre, Joëlle Hénault

Comité Marché de Noël : Joëlle Hénault, Claude Lefebvre

Comité Sécurité civile : Claude Lefebvre, Chantal Lapointe

Comité Voirie : Claude Lefebvre, Karl Lindsay

Nous avons également nommé des responsables pour les activités suivantes :

Embellissement de notre village : Marie Gervais

Location de la salle communautaire : Chantal Lapointe

Patinoire : Claude Lefebvre

Sachez que si vous désirez aider la municipalité, que vous avez un peu de temps à consacrer, nous sommes à la recherche de bénévoles. Il suffit de laisser votre nom à la mairie ainsi que vos préférences.

4. BUDGET 2026 ET PTI

Notre budget municipal pour l'année 2026 sera présenté le 15 décembre prochain à 18 h, à la salle communautaire. Ce budget s'inscrit dans le cadre du nouveau rôle triennal 2026-2028, préparé par la firme Cadrin, évaluateur en bâtiment mandaté par la MRC pour analyser la valeur de la richesse foncière uniformisée (RFU) du Val-Saint-François.

La RFU représente la valeur totale de l'ensemble des immeubles de notre municipalité : résidences, bâtiments agricoles, terres et autres propriétés. Comme cette valeur a connu une hausse de plus de 26 %, une augmentation du niveau de taxation est à prévoir, puisque le calcul des taxes repose directement sur cette évaluation.

Par ailleurs, certains postes de dépenses qui représentent une part importante du budget, ont augmenté de plus de 10 %, ce qui exerce une pression supplémentaire sur nos finances.

Nous tenons à rassurer la population : nous mettrons tout en œuvre pour maintenir les taxes au plus bas, tout en continuant d'offrir des services de qualité à notre communauté.

5. MARCHÉ DE NOËL

Contrairement aux années précédentes et à la demande de certains artisans, le Marché de Noël s'est tenu sur une seule journée, le 6 décembre dernier. Au moment où nous écrivons ces lignes, l'événement n'avait pas encore eu lieu. Nous vous présenterons un compte rendu dans notre prochain Info-Ulverton.

6. SAGESSE NUMÉRIQUE – TISSONS DES LIENS

La formation numérique sur tablette se déroule très bien, avec la participation d'une quinzaine de personnes. Les activités organisées pour les ainés ont été grandement appréciées par tous les participants.

Nous avons eu la visite d'une professionnelle de la santé, qui nous a présenté le site Clic Santé et ses nombreuses fonctionnalités. Nous avons également profité d'un cours de yoga sur chaise, qui a été très apprécié.

Au retour des fêtes, nous aborderons des sujets, tels que la maltraitance envers les ainés, la vente de sa propriété et une ciné-conférence sur un pays qui sera choisi par les participants. Vous êtes tous invités à participer à ces activités enrichissantes.

La programmation pour les activités d'hiver vous sera envoyée sous peu, restez à l'affût.

7. FERMETURE DE LA MAIRIE

Durant les fêtes de Noël et du Nouvel An, nos bureaux seront fermés du 22 décembre au 5 janvier inclusivement. En cas d'urgence seulement, vous pouvez communiquer au 819-452-2823 ou au 819-571-1057.

8. BOÎTES AUX LETTRES ET BACS

Puisque la neige est de retour, nous vous prions de bien vouloir :

- Dégager la neige autour de votre boîte aux lettres et de votre numéro civique ;
- Éviter de créer des bordures en poussant la neige dans les fossés ;
- Laisser vos bacs de recyclage et de déchets dans votre cour et non sur la voie publique, afin de faciliter le déneigement.

Nous vous remercions de votre collaboration.

9. CALENDRIER-BOTTIN 2026

Le 30 octobre dernier a eu lieu le lancement officiel du calendrier-bottin 2026, organisé par la Table de concertation pour les aînés du Val-Saint-François. Ce calendrier a rendu hommage à 12 personnes ayant contribué bénévolement aux activités dans la région du Val Saint-François.

Cette année, nous sommes heureux de mettre à l'honneur M. Claude Lefebvre, résident d'Ulverton, qui, depuis plus de 30 ans, s'implique activement au service de sa communauté. Bravo Claude, un honneur bien mérité ! Son parcours exceptionnel illustre l'engagement et le dévouement de nos aînés.

Les calendriers-bottin 2026 sont disponibles à la mairie si vous souhaitez un exemplaire.

10. HALLOWEEN À ULVERTON

Malgré la pluie, nous avons eu le plaisir d'accueillir une cinquantaine de personnes, parents inclus, pour célébrer l'Halloween à Ulverton. Les costumes étaient très originaux, allant des classiques personnages effrayants à des créations plus créatives et surprenantes, ce qui a rendu très difficile le choix de nos trois meilleurs costumes.

Neuf citrouilles décorées ont également été exposées, et c'est le public qui a choisi les trois premières places, ajoutant une belle participation citoyenne à l'événement.

Nous étions six familles, incluant la municipalité à remettre des bonbons au centre communautaire.

Félicitations aux gagnants et merci à tous les participants et bénévoles pour avoir fait de cette journée un moment mémorable pour nos enfants.

On vous dit à l'an prochain !

11. INFO-ULVERTON

Cet Info Ulverton est le dernier de l'année 2025.

Nous en profitons pour souhaiter à vous et vos proches un joyeux temps des fêtes rempli de bonheur et de sérénité. Profitez pleinement de ces moments précieux avec vos proches.

Nous nous retrouverons en 2026 pour une nouvelle année pleine d'idées, de projets et de belles initiatives pour notre communauté. Merci aux élus, aux employés de la municipalité, aux bénévoles et à vous tous pour votre engagement et votre participation tout au long de l'année !

**PROVINCE DE QUÉBEC
MRC DU VAL-SAINT-FRANÇOIS
MUNICIPALITÉ D'ULVERTON**

**AVIS SPÉCIAL
AUX MEMBRES DU CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ D'ULVERTON**

CONVOCATION À UNE SÉANCE EXTRAORDINAIRE

Est par les présentes donné par la soussignée, Vicki Turgeon, directrice générale et greffière-trésorière de la susdite municipalité,

Que conformément à l'article 152 du *Code Municipal*²¹, vous êtes convoqués à une séance extraordinaire qui se tiendra au 155, route 143, Ulverton, le 15 décembre 2025 à 18 h 00. Les sujets ci-dessous mentionnés à l'ordre du jour sont les suivants :

1. Avis de convocation – dépôt et rapport au procès-verbal
2. Ouverture de l'assemblée
3. Ordre du jour
 - 3.1. Adoption de l'ordre du jour
4. Finance
 - 4.1. Lecture et présentation du budget proposé pour l'année 2026
 - 4.2. Lecture et présentation du programme triennal d'immobilisation (PTI) 2026-2028
5. Période de questions portant exclusivement sur le budget proposé pour l'année 2026
6. Administration
 - 6.1. Adoption du budget 2026
 - 6.2. Dépôt et adoption du programme triennal d'immobilisation (PTI) 2026-2028
7. Levée de la séance

Qu'en vertu de l'article 153, seul le sujet mentionné au présent avis sera traité, à moins du consentement unanime des membres du conseil, si vous êtes tous présent.

DONNÉ À ULVERTON, CE 5^È JOUR DU MOIS DE DÉCEMBRE 2025.

COPIE CONFORME CERTIFIÉE

Vicki Turgeon,
Directrice générale et greffière-trésorière

**PROVINCE DE QUÉBEC
MRC DU VAL-SAINT-FRANÇOIS
MUNICIPALITÉ D'ULVERTON**

**AVIS SPÉCIAL
AUX MEMBRES DU CONSEIL DE LA MUNICIPALITÉ D'ULVERTON
CONVOCATION À UNE SÉANCE EXTRAORDINAIRE**

Est par les présentes donné par la soussignée, Vicki Turgeon, directrice générale et greffière-trésorière de la susdite municipalité,

Que conformément à l'article 152 du *Code Municipal*²¹, vous êtes convoqués à une séance extraordinaire qui se tiendra au 155, route 143, Ulverton, le 15 décembre 2025 à 18 h 30. Les sujets ci-dessous mentionnés à l'ordre du jour sont les suivants :

1. Avis de convocation – dépôt et rapport au procès-verbal
2. Ouverture de l'assemblée
3. Ordre du jour
 - 3.1. Adoption de l'ordre du jour
4. Urbanisme
 - 4.1. Demande de prix – Inventaire et relevé sanitaire des installations septiques individuelles
5. Administration
 - 5.1. Avis de motion et dépôt – Règlement 2025-05 – Taux taxation et tarifs des services 2026
 - 5.2. Nomination d'un nouveau membre au comité consultatif en urbanisme
 - 5.3. ADMQ 2026 – Renouvellement adhésion
 - 5.4. 1st Scout de Richmond – Demande de financement 2025
 - 5.5. Maintien et adoption des réserves et fonds réservés
 - 5.6. Affectation d'une somme au fonds réservé pour les dépenses liées à la tenue d'une élection
6. Voirie
 - 6.1. Reddition de compte – Programme d'aide à la voirie locale – PAVL-ERL-PPA_CE
7. Période de question du public
8. Levée de la séance

Qu'en vertu de l'article 153, seul le sujet mentionné au présent avis sera traité, à moins du consentement unanime des membres du conseil, si vous êtes tous présent.

DONNÉ À ULVERTON, CE 5^È JOUR DU MOIS DE DÉCEMBRE 2025.

COPIE CONFORME CERTIFIÉE

Vicki Turgeon, DMA
Directrice générale et greffière-trésorière

1. LONG-AWAITED RETURN OF YOUR INFO-ULVERTON!

Since the beginning of the Canada Post strike, which has been ongoing for several months, we have only been able to send you sealed letters. However, we now have a brief respite for a few days until the parties meet again.

We are taking advantage of this short window to share some older news—which we still consider relevant—as well as more recent updates.

For those who don't yet know, it is possible to subscribe to the newsletter by email through your municipality's website. We plan to relaunch it in the coming weeks.

This newsletter will allow you to quickly receive information about municipal management, including activities, council meetings, public works, and much more. It's a simple way to stay connected with your municipality.

2. ELECTIONS AND MUNICIPAL COUNCIL

Following the elections, in which two candidates ran for Seat 2, we sincerely thank all citizens who voted, with a turnout rate of 45 %.

We are proud to present your new municipal council:

- Mayor: Lynda Tétreault
- Seat 1: Joëlle Hénault (Deputy Mayor)
- Seat 2: Chantal Lapointe
- Seat 3: Suzanne Serhan
- Seat 4: Karl Lindsay
- Seat 5: Claude Lefebvre
- Seat 6: Réjean Cloutier

Congratulations to all! Together, we will continue working for the well-being of our community. Building on the actions already undertaken and guided by the values of respect, transparency, and collaboration, we will maintain our efforts to ensure harmonious and sustainable development of our municipality.

3. MUNICIPAL COMMITTEES

A municipal committee is a working group composed of elected officials and sometimes citizens, responsible for studying and making recommendations on specific topics such as urban planning, the environment, recreation, etc. These recommendations are presented to the council to help make informed decisions.

We are pleased to introduce the elected officials serving on these committees, who will represent your interests and contribute to the proper functioning of our municipality. Please note that the mayor is part of all committees.

- Communications Committee: Réjean Cloutier, Suzanne Serhan
- Planning Advisory Committee: Suzanne Serhan, Réjean Cloutier, Alain Croteau, Sylvain Boisvert
- CSLE – “Ça bouge à Ulverton”: Joëlle Hénault, Karl Lindsay
- Culture Committee: Joëlle Hénault, Suzanne Serhan
- Environment Committee: Chantal Lapointe, Réjean Cloutier
- Family Committee: Suzanne Serhan, Chantal Lapointe, Émilie Lebeau, Virginie Dumont
- Village Festival Committee: Claude Lefebvre, Joëlle Hénault
- Christmas Market Committee: Joëlle Hénault, Claude Lefebvre
- Civil Security Committee: Claude Lefebvre, Chantal Lapointe
- Roads Committee: Claude Lefebvre, Karl Lindsay

We have also appointed people responsible for the following activities:

- Village Beautification: Marie Gervais
- Community Hall Rentals: Chantal Lapointe
- Skating Rink: Claude Lefebvre

If you would like to help the municipality and have some time to spare, we are looking for volunteers. Just leave your name at the town hall along with your areas of interest.

4. 2026 BUDGET AND CAPITAL WORKS PLAN

Our municipal budget for 2026 will be presented on December 15 at 7:00 PM in the community hall. This budget is part of the new three-year role 2026–2029, prepared by the firm Cadrin, a building evaluator mandated by the MRC to analyze the uniformized property value (RFU) in Val-Saint-François.

The RFU represents the total value of all properties in our municipality: residences, agricultural buildings, land, and other properties. As this value has increased by more than 26%, a rise in taxation is expected since taxes are calculated directly from this assessment.

In addition, some expense items that represent a significant portion of the budget have increased by more than 10%, putting further pressure on our finances.

We want to reassure the public: we will do everything possible to keep taxes as low as possible while continuing to provide quality services to our community.

5. CHRISTMAS MARKET

Unlike previous years and at the request of some artisans, the Christmas Market was held on a single day, December 6. At the time of writing, the event had not yet taken place. A report will be provided in the next Info-Ulverton.

6. DIGITAL WISDOM – “TISSONS DES LIENS”

The digital training on tablets is going very well, with about fifteen participants. Activities organized for seniors have been greatly appreciated by all attendees.

We also had a visit from a health professional who introduced the Clic Santé website and its many features. A chair yoga class was also offered and was very well received.

After the holidays, we will cover topics such as elder abuse, selling your property, and a cine-conference on a country chosen by participants. Everyone is invited to take part in these enriching activities.

The winter activity schedule will be sent shortly—stay tuned!

7. TOWN HALL CLOSURE

During the Christmas and New Year holidays, our offices will be closed from December 22 to January 5 inclusively. For emergencies only, you can contact 819-452-2823 or 819-571-1057.

8. MAILBOXES AND BINS

As snow returns, we kindly ask you to:

- Clear snow around your mailbox and civic number.
- Avoid creating snow berms by pushing snow into ditches.
- Keep your recycling and waste bins in your yard rather than on the street to facilitate snow removal.

Thank you for your cooperation.

9. 2026 CALENDAR-DIRECTORY

On October 30, the official launch of the 2026 calendar-directory took place, organized by the Val-Saint-François Seniors Committee. This calendar honored 12 individuals who contributed voluntarily to activities in the region.

This year, we are pleased to honor Mr. Claude Lefebvre of Ulverton, who has been actively serving his community for over 30 years. Congratulations, Claude—a well-deserved recognition! His exceptional journey highlights the engagement and dedication of our seniors.

The 2026 calendar-directories are available at the town hall.

10. HALLOWEEN IN ULVERTON

Despite the rain, we welcomed about fifty participants, including parents, to celebrate Halloween in Ulverton. Costumes ranged from classic scary characters to creative and surprising designs, making the choice of the top three costumes very challenging.

Nine decorated pumpkins were also displayed, with the public voting for the top three, adding meaningful citizen participation to the event.

Six families, including the municipality, handed out candy at the community center.

Congratulations to the winners and thank you to all participants and volunteers for making this day memorable for our children. We look forward to seeing you next year!

11. INFO-ULVERTON

This is the last Info-Ulverton of 2025.

We take this opportunity to wish you and your loved ones a joyful holiday season, filled with happiness and serenity. Enjoy these precious moments with family and friends.

We look forward to seeing you in 2026 for a new year full of ideas, projects, and exciting initiatives for our community. Thanks to the elected officials, municipal employees, volunteers, and to all of you for your engagement and participation throughout the year.

**PROVINCE OF QUÉBEC
MRC OF VAL-SAINT-FRANÇOIS
MUNICIPALITY OF ULVERTON**

**SPECIAL NOTICE
TO THE MEMBERS OF THE MUNICIPAL COUNCIL OF ULVERTON
NOTICE OF EXTRAORDINARY MEETING**

This is hereby given by the undersigned, Vicki Turgeon, General Director and Clerk-Treasurer of the aforementioned municipality,

That in accordance with Section 152 of the Municipal Code 21, you are summoned to an extraordinary meeting to be held at 155 Route 143, Ulverton, on December 15, 2025, at 6:00 p.m. The following items are included on the agenda:

1. Notice of meeting – filing and report in the minutes
2. Opening of the meeting
3. Agenda
 - 3.1. Adoption of the agenda
4. Finance
 - 4.1. Reading and presentation of the proposed budget for 2026
 - 4.2. Reading and presentation of the 2026–2028 Three-Year Capital Program (TCP)
5. Question period exclusively regarding the proposed 2026 budget
6. Administration
 - 6.1. Adoption of the 2026 budget
 - 6.2. Filing and adoption of the 2026–2028 Three-Year Capital Program (TCP)
7. Adjournment of the meeting

Pursuant to Section 153, only the subject mentioned in this notice will be dealt with, unless unanimous consent is given by the council members if all are present.

GIVEN IN ULVERTON, THIS 5TH DAY OF DECEMBER 2025.

CERTIFIED TRUE COPY

Vicki Turgeon, DMA
General Director and Clerk-Treasurer

**PROVINCE OF QUÉBEC
MRC OF VAL-SAINT-FRANÇOIS
MUNICIPALITY OF ULVERTON**

**SPECIAL NOTICE
TO THE MEMBERS OF THE MUNICIPAL COUNCIL OF ULVERTON
NOTICE OF EXTRAORDINARY MEETING**

This is hereby given by the undersigned, Vicki Turgeon, General Director and Clerk-Treasurer of the aforementioned municipality,

That in accordance with Section 152 of the Municipal Code 21, you are summoned to an extraordinary meeting to be held at 155 Route 143, Ulverton, on December 15, 2025, at 6:30 p.m.
The following items are included on the agenda:

1. Notice of meeting – filing and report in the minutes
2. Opening of the meeting
3. Agenda
 - 3.1. Adoption of the agenda
4. Urban Planning
 - 4.1. Request for quotation – Inventory and sanitary survey of individual septic systems
5. Administration
 - 5.1. Notice of motion and filing – By-law 2025-05 – Tax rates and service fees 2026
 - 5.2. Appointment of a new member to the Urban Planning Advisory Committee
 - 5.3. ADMQ 2026 – Membership renewal
 - 5.4. Maintenance and adoption of reserves and reserved funds
 - 5.5. Allocation of a sum to the reserved fund for election-related expenses
6. Roads
 - 6.1. Accountability report – Local Road Assistance Program – PAVL-ERL-PPA_CE
7. Public question period
8. Adjournment of the meeting

Pursuant to Section 153, only the subject mentioned in this notice will be dealt with, unless unanimous consent is given by the council members if all are present.

GIVEN IN ULVERTON, THIS 5TH DAY OF DECEMBER 2025.

CERTIFIED TRUE COPY

Vicki Turgeon, DMA
General Director and Clerk-Treasurer